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令和 5 年 第 2 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 5 年 3 月 13 日（月）～3 月 17 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 17 番 

長浜 信夫 

（自 席） 

１ 石垣市風景計画（川平景観地区）について 

（１）当該地区の見直し計画はあるのかどうか答弁を求める。 

（２）リゾートホテル建設予定事業者は建築物規模について、市当局へ 

の説明はどうなっているのか説明を求める。 

 

２ 陸自駐屯地、台湾有事、安保関連 3 文書、市長発言について 

（１）市長はミサイル配備を向かえどのように受け止めどう感じているのか 

見解を求める。 

（２）本市において台湾有事の拡大はどのような事態と影響が想定されると 

考えるのか見解を求める。 

（３）有事が起きぬよう本市が外交努力を国へ訴えていくべきだと考えるが 

今後市長にその考えはあるのかどうか見解を求める。 

２ 22 番 

仲間 均 

（自 席） 

１ バス無料化 

  バス無料化のパス制度による利便性の向上について 

 

２ 沖縄有事に伴う避難計画について 

（１）避難シェルターの設置について 

（２）有事に避難は無理という発言についての市長の見解 

 

３ 反撃能力問題 

（１）ミサイル基地には反対するとの市長の発言について 

（２）大陸間弾道弾の基地なら反対なのか 

（３）発射台が車両ではだめで固定であればいいのか 

（４）自衛隊の当初説明と異なる場合の市長の判断 

 

４ 沖縄有事を巡る外交問題について 

（１）積極的な対話外交を主張する玉城知事発言について 

（２）中国艦艇の尖閣諸島領海侵犯解決に向けた対話外交について 

（３）中国との平和外交及び対話外交の可能性について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 21 番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ データヘルス計画並びに特定健診について 

（１）本市における保健事業実施計画データヘルス計画の目的 

（２）第 2 期データヘルス計画（平成 30 年度から令和 5 年度まで）の 

中間報告からみる重症化予防の取組と新規透析導入者の傾向 

（３）石垣市特定健診受診者数・受診率の推移、県内順位並びに保健指導 

からみる課題 

 

２ 石垣市がん対策並びにがん対策推進基本条例（案）制定について 

  がん対策基本法第 13 条（がんの予防及び早期発見）、第 14 条（がん検診 

の質の向上）、第 20 条（がん患者の雇用継続）、第 23 条（がんに関する 

教育の推進）に基づき 

（１）石垣市のがん予防の推進施策 

（２）各種がん検診の目標と状況、取組について 

（３）事業主に対するがん患者の就労に関する啓発並びに取組 

（４）学校教育並びに社会教育におけるがん教育の取組 

（５）がん対策推進基本条例（案）制定について当局の見解 

 

３ リスキリングによるデジタル人材の育成について 

  令和 4 年、男女共同参画会議において女性デジタル人材育成プランが 

決定され今後 3 年間集中的に人材の育成に取り組むとしている。 

（１）女性のデジタル人材育成推進事業の目的と内容について 

（２）本市の取組について 

 

４ 平和学習への取組について 

  太平洋戦争末期、旧日本軍の命令により住民がマラリア有病地帯へ避難を 

強いられたことにより 3,600 名余の尊い命が失われた。遺族会の高齢化が 

進む中、歴史を後世に繋ぐためにも白水等の避難地に説明板設置を求める 

ことについて 

 

５ 保育士不足による現場の負担軽減について 

（１）公立こども園並びに公立保育所の適正な保育士数と現状 

（２）保育士の負担を軽減するため保育に影響のない業務に対し保育資格を 

有しない職員の雇用で行う取組について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 1 番 

仲嶺 忠師 

（質問席） 

１ パナマ船籍中国貨物船座礁事故 

（１）連絡調整会議について 

（２）座礁船撤去作業進捗状況について 

（３）本市経済に与える影響について（漁業・観光・環境） 

 

２ 市道冨崎線整備 

（１）歩道整備について 

（２）道路街灯整備について 

 

３ 令和 5 年度施政方針 

  観光政策について 

 

５ 

 

12 番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ 児童生徒の派遣費について 

  4 月から航空機の離島割引運賃が値上げされるが影響は 

 

２ スポーツ施設の利用について 

令和 5 年度から部活動の地域移行が始まり学校外での活動も増えていく 

ことが予想されるがオンライン予約の整備状況は 

 

３ 部活動の地域移行と教員の負担軽減について 

（１）沖縄県で教員不足が問題となっているが石垣市の状況は 

（２）正教員と臨時教員の担任割合 

 

４ 自然を有効活用したアドベンチャーパークの整備について 

（１）アドベンチャーパークとは 

（２）全国のアドベンチャーパークの数は 

（３）アドベンチャーパークのメリットは 

 

５ 石垣市の子どもたちの食育や市民の健康増進の課題を解決する 

ロート製薬との協力締結について 

（１）ロート製薬とはどういった会社なのか 

（２）協定の内容は 

 

６ こども食堂ネットワークが設立されたが行政の支援等について 

（１）石垣市の子ども食堂の数は 

（２）石垣市の行っている子ども食堂への支援は 

 

７ いつでもどこでも本を借りることができる電子図書館の導入について 

（１）電子図書館とは 

（２）初期投資や維持管理にどれくらい予算が必要なのか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

８ カンムリワシの交通事故について 

（１）石垣市に生息しているカンムリワシの数 

（２）カンムリワシの寿命 

（３）カンムリワシの輪禍件数の推移は 

 

９ 老朽化した公民館の建て替えについて 

（１）建て替えが必要な公民館はどれくらいあるのか 

（２）公民館の建て替えについての補助メニューは 

６ 

 

20 番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 於茂登岳頂上展望スペースについて 

  於茂登岳の安心・安全な登山、下山について 

 

２ 入園・入所の手続きについて 

（１）認可外保育園から認可保育園の移行手続きの加点について 

（２）小規模保育園からの 3 歳児移行の加点について 

 

３ 石垣市子ども医療費助成について 

  医療費助成の内容について 

 

４ 学校給食費無償化について 

 

５ 給食に地産地消お米の使用について 

  島産米の使用状況について 

 

６ 不登校の現状と支援について 

（１）不登校の現状について 

（２）支援について 

（３）スクールライフサポートについて 

（４）フリースクールの見解について 

 

７ 石垣市花いっぱい事業について 

  事業の内容について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 11 番 

長山 家康 

（質問席） 

１ 令和 5 年度施政方針について 

（１）「食品製造関連の工業団地の整備について、調査・点検に着手」と 

言及があるが説明を求める。 

（２）博物館建設に向けた新年度の取組を伺う。 

（３）美崎町の賑わい創出に向けての取組について伺う。 

 

２ 観光行政について 

（１）観光プロモーション・マーケティングについて、これまでの取組と 

その効果の説明を求める。 

（２）現在のインバウンドの受入状況と課題、インバウンドの誘致目標に 

ついて伺う。 

（３）米原ヤエヤマヤシ群落前道路（市道米原 4 号線）の拡幅整備と駐車場 

拡張について 

 

３ 南ぬ浜町について 

（１）危険運転や不法投棄など諸課題の対応について 

（２）飼い主のいない猫対策、遺棄された猫への対応について 

 

４ 公共施設の管理について 

  市内公共施設には老朽化が進み、限られた財源の中修繕が行き届いて 

いない箇所も多く建て替えが必要な施設もあるが、今後の公共施設の 

管理・マネジメントについて説明を求める。 

 

５ ゴルフ場付きリゾート施設整備について 

（１）着工に向けた現在の進捗状況について説明を求める。 

（２）沖縄県議会 3 月 1 日一般質問において玉城デニー知事が石垣市の 

ゴルフ場付きリゾート施設予定地の視察を検討する旨の発言が 

あったが、石垣市としてはどのように捉えるか見解を伺う。 

 

６ 台湾有事について 

  国民保護計画の課題について 

 

８ 4 番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ 市内の公園について 

  市内の公園管理体制について 

 

２ 石垣市街灯設置について 

（１）石垣市の街灯設置の基準はあるか 

（２）維持管理の現状と修繕の年間実績について 

 

３ 学校の施設修繕について 

  施設修繕のチェック体制はどうなっているか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 児童・生徒派遣費助成補助事業について 

（１）県内派遣の一大会で勝ち上がるたびに負担がきつくなる状況 

   を検討してほしい。 

（２）県外大会の派遣で格安チケットを使った場合は渡航費の上限 

費用はでないのか 

 

５ 石垣市の遊休農地について 

  遊休地の現状の面積と活用はどうなっているか 

 

６ 畜産業について 

（１）飼料高騰に対する支援事業は考えているか 

（２）子牛取引価格の現状をどう考えているか 

 

７ 暫定ヘリポートについて 

  これまでの協議会の進捗状況について 

 

９ 

 

3 番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 学校の働き方改革、教職員の業務改善について 

（１）5 年間で精神疾患を理由に休職した職員の数 

（２）教員のメンタルヘルス対策はどのようにしているのか 

（３）「部活動の地域移行」について本市の方針（具体的な推進計画） 

（４）教員業務支援員や環境整備を行う用務員の雇用について 

 

２ 石垣市役所の電気代について 

（１）新庁舎の令和 4 年 3 月から令和 5 年 2 月までの 1 年間の電気代 

（２）旧庁舎の 3 年分を平均した 1 年間の電気代 

（３）旧教育委員会の 3 年分を平均した 1 年間の電気代 

（４）デマンド設定について（どういうものなのか） 

（５）太陽光発電設備の設置取組について 

 

３ 学校の修繕・修理について 

  令和 5 年度の市内小中学校の修繕・修理の予定 

  （学校名、どの部分、予算等おおまかに） 

 

４ 石垣市家畜等処理センターについて 

（１）市が委託されている業務内容 

（２）5 年間の利用状況 

 

５ 乳幼児健診について 

（１）3 歳児健診の内容と受診率 

（２）視力検査に新たに導入するものについて（どのような検査なのか） 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 平和教育について 

  児童生徒にどのような平和教育を行っているか 

10 9 番 

箕底 用一 

（自 席） 

１ 島民の楽しみである潮干狩り等について 

 

２ 教育委員会がやるべきものを PTA によって行われた活動実態及び 

負担額等について 

 

３ 石垣第二中学校体育館屋内天井の断熱材が破損し数十箇所で垂れ下がり、 

  数年間放置し続けている危険な実態等について 

 

４ 児童生徒における検定試験料の補助及び免除ができないかについて 

 

５ マリンレジャー船や小型船の陸揚げスペース確保に向けた進捗状況 

 

６ 農振見直しにおける進捗状況 

 

11 19 番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 教育 

  教育の日、ユーグレナ社長講話と学力向上について 

 

２ 環境 

（１）クリーンセンター改良工事の進捗状況について 

（２）改良後のゴミ分別について 

 

３ 契約農地利用 

  市有地（農地）の現状と取扱について 

 

４ 企画 

（１）国立自然史博物館誘致の進捗状況について 

（２）尖閣諸島展望台表示について 

 

５ 財政 

（１）国有提供施設等、所在市町村助成交付金について 

（２）助成交付金活用について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

12 10 番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ 情報格差解消の見通しがついた桴海大田地域について 

（１）これまでの経緯について 

（２）回線への接続可能時期など今後のスケジュールについて 

（３）利用料金等について 

 

２ 高齢者や障がい者向けの公営住宅について 

高齢者や障がい者用の公営住宅建設の可能性について 

 

３ ふるさと納税の取組と現状について 

（１）企業版ふるさと納税も含め現在の取組と課題について 

（２）今後の目標について 

 

４ 市道真栄里南大浜線の公共下水道事業（雨水・汚水）に伴う南大浜 

  地区の都市計画について 

  現在計画中の市道真栄里南大浜線のボックスカルバート設置工事後の 

  南大浜地区における道路等のインフラ整備と今後の都市計画について 

 

５ 事故や傷病等により保護されたカンムリワシの生態を展示、学習できる 

  保護施設建設の可能性について 

（１）国頭村のヤンバルクイナ保護施設について 

（２）保護施設について石垣市として取り組めないか 

13 5 番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 市内公園管理状況について 

（１）故障遊具の把握状況について 

（２）各公園遊具の更新計画について 

（３）インクルーシブ公園設置について 

（４）真栄里公園テニスコートについて 

 

２ 教育振興について 

（１）市内学校不登校数、原因について 

（２）市内学校いじめ件数について 

（３）いじめ相談方法について 

 

３ 交通環境について 

（１）通学路、散歩道の安全点検、安全教育について 

（２）自転車ヘルメット着用について 

（３）通行環境整備について 

 

４ 石垣市 PR 活動について 

（１）石垣市 PR グッズの販売について 

（２）石垣市 PR バッジ作成について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 子育て支援について 

  見守りおむつ宅配便導入について 

 

６ 中央運動公園について 

（１）ネーミングライツ、フェンス広告の進捗について 

（２）スピードガン設置に向けた取組について 

（３）施設料決定方法について 

 

７ 市管理施設の LED 化について 

（１）進捗状況について 

（２）LED 化前後の電気料比較について 

（３）今後の具体的な取替計画について 

 

14 14 番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 施政方針 

（１）人口推移について 

   出生率減少における具体的対策 

（２）桴海大田地区における通信インフラ整備について 

（３）たい肥の利用促進について 

（４）一次医療体制整備の記載がないことについて 

（５）アフターコロナ等における経済対策について 

   ア ゴルフ場付きリゾート施設 

   イ 物価高騰への具体的支援策 

 

２ 人事行政 

（１）石垣市役所内におけるハラスメントの実態について 

   ア ハラスメントの有無（年度ごとの相談件数など） 

   イ ハラスメントへの対応・対策 

     （職員・会計年度任用職員へのアンケートなど） 

   ウ 第三者専門機関の設置 

   エ ハラスメント再発防止に向けた取組 

（２）障がい者の採用推移と労働環境について 

 

３ 自衛隊配備 

（１）長射程ミサイル配備の可能性とその影響 

（２）駐屯地開設による市民生活への負担 

   ア 渋滞や騒音など生活環境の変化への対応・対策 

   イ 排水設備が仮設状態であることについて 
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15 18 番 

砥板 芳行 

（自席） 

１ 市長の政治姿勢 

  昨年末、他国領土の敵基地を攻撃できる反撃能力を有する防衛 3 文書の 

改訂が閣議決定、反撃能力の長射程化 12 式 SSM 石垣島配備を防衛省が 

検討している事について、石垣市議会は配備を容認できないとする意見書 

を可決したにも関わらず、市長は「大きな懸念はなく、基本的には容認」 

と県紙取材で答えている。防衛省の反撃能力（長射程ミサイル）石垣島 

配備検討に対する市長の認識と政治姿勢を問う。 

 

２ CIQ 施設整備 

  コロナ禍収束後のクルーズ観光再開に備え、令和 5 年度に CIQ 施設整備 

  を計画している。今後のクルーズ観光の動向及び展望から、現状で多額の 

  起債を伴う施設整備は妥当か。 

 

３ 旧庁舎跡地利用 

  旧庁舎跡地利用に向け旧庁舎解体が計画されているが、旧庁舎敷地内の 

  樹木保存について 

 

４ 冠水対策 

  石垣市中央運動公園第二球場の東側排水路周辺の冠水対策について 

 

５ 急患搬送用恒久ヘリポート整備 

（１）進捗状況 

（２）沖縄県立八重山病院医局員一同からの要望書 

 

16 15 番 

宮良 操 

（自 席） 

１ 施政方針について 

（１）米原キャンプ場の管理運営について 

（２）八重山食肉センターについて 

（３）白保地区道の駅事業について 

（４）川平湾周辺を含む「川平景観地区」の保全について 

（５）川平風致公園とコミュニティ施設について 

 

２ 庁舎管理について 

  ベビーカーの設置について 

 

３ 畜産行政について 

（１）新年度における畜産業への支援について 

（２）石垣牛の海外輸出拡大について 

 

４ 法務行政について 

（１）石垣市個人情報保護に関する法律施行条例について 

（２）石垣市白保公衆トイレ及び東屋の設置及び管理に関する 

   条例について 
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５ 自衛隊配備について 

 

17 6 番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ 学校・家庭・地域の連携について 

  令和 5 年度においてどのような活動を計画されていますか。 

 

２ 子どもの為の多様な居場所づくりについて 

（１）子どもホッ！とステーションについて 

   ア 本市のステーションの数 

   イ 利用状況について 

   ウ 施設の改修について 

（２）高校生の居場所について 

   石垣市で居場所はあるのか 

 

３ 給食費の公会計化について 

（１）給食費の徴収率について 

   各学校の徴収率はどれくらいですか。 

（２）徴収困難な原因はどうしてですか。 

（３）どのように回収をされていますか。 

（４）公会計化にして徴収率は上がりますか。 

18 7 番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 県立八重山病院問題について 

（１）人工透析治療に対する市の見解について 

（２）暫定ヘリポートに対する市の見解について 

 

２ 宮良牧中地区の県空港課所有農地について 

（１）要請内容について 

（２）今後の対応について 

 

３ 通学路状況調査結果に対する対応について 

（１）改善された箇所について 

（２）今後の取組について 

 

４ 市職員の休職等の状況について 

（１）休職・病休中の職員数や病状等について 

（２）対応策について 
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19 16 番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）防衛省の「住民説明会」について 

（２）市議会の「陸上自衛隊石垣駐屯地（仮称）への長射程ミサイル配備に 

   関する意見書」2 件についての市長の見解 

（３）施設の給水と排水について 

（４）登野城小学校や石垣第二中学校への隊員の児童・生徒の受け入れ体制 

   について 

 

２ 教育行政について 

（１）学校給食の無料化について 

（２）学校の「労働安全衛生委員会」について 

（３）吹奏楽、マーチングバンド、郷土芸能などの県大会の八重山開催に 

   ついて 

（４）サークル活動などの文化活動が行える施設の増設について 

 

３ 福祉行政について 

（１）一次医療の体制について 

（２）補聴器購入助成制度について 

 

４ 北部振興策について 

  北部振興策の具体的な取組について 

 

20 13 番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 医療にかかる旅費の支援 

  難病患者等渡航費助成事業の改善点と今後の課題 

 

２ 高齢者の生活支援と介護職員の働き方改革 

（１）冊子『石垣市の在宅医療と介護マップ』について 

（２）石垣市における要介護認定の状況 

（３）介護職員の処遇改善に向けた市の取組 

 

３ 文化芸術の振興に向けたデジタルアーカイブ事業 

  八重山アーカイブの開設に向けて 

 

４ スポーツコミッション事業計画と体育・公園施設の整備 

（１）来年度実施予定の真栄里公園整備工事について 

（２）市営プールの再整備計画について 

（３）多種多様な競技大会の誘致・創設に向けて 

 

５ 準公金の取扱について 

  公金・準公金管理の取扱及び見直しの実施状況について 
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６ 軍備増強と住民保護、自然及び生活環境の保全 

（１）来年度実施予定の自衛隊施設周辺環境影響調査（水質）事業について 

（２）2 月 18 日開催シンポジウム「八重山群島の住民保護」について 

（３）3 月 22 日予定の防衛省主催「住民説明会」について 

（４）市民に対する公平かつ公正な情報提供の確立に向けて 

 


